



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Las olimpiadas son certámenes que se desarrollan a nivel nacional y brindan la posibilidad a los chicos -la mayoría de nivel medio- de probarse a sí mismos, expandir sus conocimientos en sus áreas de interés y vivir nuevas experiencias junto a sus pares.

La ciudad de Cinco Saltos no está ajena a esta realidad que se ha forjado con el correr de los años, por lo cual el CET n° 5, con sus 50 años a cuestas, ha modernizado su currícula y posee su nuevo plan de estudios, homologado ante Nación como técnico químico. Muchos egresados de este establecimiento logran éxito en la inserción laboral y no son pocos los jóvenes que trascienden luego como investigadores en el exterior o gerentes empresarios en el país y el extranjero.

En la historia argentina la educación técnica tuvo un papel fundamental con la sanción de la Ley 1420 de Educación Común y de carácter Laico y Universal.

La importancia de las escuelas técnicas

a) Su historia:

En 1944 se creó la Dirección Especial de Enseñanza Técnica, concediendo a la enseñanza industrial gran jerarquía en el marco del desarrollo de la industria, producto del primer Plan Quinquenal. Predominaban las Escuelas de Aprendices, de Artes y Oficios, Industriales y Monotécnicas y la Comercial.

Las Escuelas de Oficios estaban dedicadas a la formación de obreros técnicos, sus estudios se realizaban en dos tipos generales de establecimientos. Las Escuelas Industriales de la Nación fueron creadas a partir de 1899, eran similares a las escuelas profesionales alemanas y francesas. Su plan de estudio estaba centrado en las disciplinas científico técnicas. De ellas egresaban técnicos en mecánica, electricidad, química, construcciones civiles y navales.

Según cuenta la crónica, la primera fue la Escuela Industrial de la Nación, fundada en 1899, con sus especialidades en mecánica, química y construcciones, y dirigida por el ingeniero Otto Krause.

b) Su actualidad:



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

- Alrededor de 650 mil alumnos inscriptos
- Existen alrededor de 1500 escuelas industriales entre privadas y públicas

La demanda de profesionales técnicos por parte de la empresa sigue vigente a pesar de la implementación del Polimodal en la década del 90. En 2005 se promulgó la ley 26.058 de Educación Técnica Profesional y se creó un fondo con un monto anual no inferior al 0,2% del total de los ingresos corrientes previstos en el presupuesto anual.

La finalidad básica de la escuela es preparar alumnos con una formación integral y una amplia capacitación técnica, con el fin de generar los recursos humanos que puedan estar en condiciones de ingresar al mercado de trabajo, como así también poder continuar estudios superiores.

El cambio en las condiciones económicas a partir del año 2003 generó que varias empresas importantes decidieran colocar presupuesto privado para formar mayor mano de obra.

La ciudad de Cinco Saltos es de esas localidades rionegrinas que profesan técnicas educativas de vanguardia manifestadas en la calidad educativa de sus egresados. Tal es el caso de los Mellizos LASAGNI y Santiago YELMIN, quienes triunfaron en el mundo.

Otro caso es Esteban CORBALAN, alumno del CET n° 5 de la localidad de Cinco Saltos, participó en la Olimpiada Nacional de Química, organizada por la Facultad de Matemática, Astronomía y Física de la Universidad Nacional de Córdoba, y allí obtuvo la Medalla de Plata en su categoría.

Por ello:

**Autor:** Miguel Angel Vidal.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **COMUNICA**

**Artículo 1°.-** Al alumno Esteban Josue Corbalan, alumno del CET n° 5, su orgullo por el desempeño en las Olimpiadas de Química, realizadas en la Provincia de Córdoba.

**Artículo 2°.-** De forma.